

**SOCIEDAD** Nueve años luchando por los derechos de los menores

Un compromiso con los jóvenes

La Fundación Márgenes y Vínculos, organización sin ánimo de lucro, imparte talleres de formación y prevención a los menores de la ciudad, con un fin social y cultural

Álvaro de la Cruz / CÁDIZ

Durante este verano en las playas de Cádiz se ha organizado una serie de actividades para sensibilizar y difundir el buen trato a la infancia bajo el título *Haz que tus derechos vuelen alto*. La Fundación Márgenes y Vínculos ha sido la encargada, dentro del programa de prevención del maltrato a la infancia y la adolescencia, de llevar a cabo estas acciones dirigidas a veraneantes y gaditanos para que conozcan los derechos de los más pequeños. Esta institución surge como fusión de la Fundación Márgenes y la asociación andaluza para la acogida de menores Vínculos. Ambas tienen sus orígenes geográficos en la comarca del Campo de Gibraltar y sus comienzos se remontan a las iniciativas sociales emprendidas en dicha comarca para la realización de proyectos de protección infantil que evitarán la institucionalización de los menores sujetos a este tipo de medidas.

Luis Ayala es uno de los trabajadores sociales del centro, que cuenta en qué consiste esta actividad veraniega. "Se desarrolla desde un punto de vista lúdico y divertido, son actividades muy familiares que se realizan para que sea algo interactivo. Nuestro lema es fomentar el buen trato a los niños. Un piloto intrépido, que es Juan, el coordinador del programa, va por la orilla transportando una pancarta, simulando a las avionetas que vemos por la playa portando publicidad, en donde se puede leer el lema de la campaña. Al final aglutinamos a la gente y leemos el manifiesto a favor de los niños para defender sus derechos", explica.

Esta institución trabaja con familias, profesionales y niños para prevenir los malos tratos a la infancia y la adolescencia. Su campo de trabajo se desarrolla en los centros escolares de la ciudad, donde los tres grandes ejes de la fundación son la asistencia social, dirigida a los colectivos comprendidos en las áreas de actuación de los servicios sociales; la actividad cultural, en todas aquellas facetas que potencien el desarrollo de los pueblos e individuo; y la ayuda internacional para el desarrollo de los fines sociales y culturales.

Con la colaboración del Ayuntamiento de Cádiz pretenden una vez más que los derechos de los niños y niñas vuelen alto potenciando de manera prioritaria aquellos recursos y programas relacionados con la protección del menor, promocionando de



Una de las actividades realizadas por Márgenes y Vínculos este verano en la playa Victoria. JULIO GONZALEZ

forma prioritaria las actividades culturales entre los colectivos socialmente más desfavorecidos e impulsando la ayuda y cooperación, contribuyendo con otros países en materias relacionadas con unos fines sociales y culturales.

Una fundación sin ningún tipo de ánimo de lucro de nueve años de vida, que cada año planifica diferentes talleres para jóvenes y

COOPERACIÓN

La fundación desarrolla numerosas actividades para luchar por los derechos sociales

padres. Las áreas de actuación son muy variadas, desde atender a madres en riesgo de exclusión social hasta acompañar, apoyar y asesorar a padres en la labor educativa de sus hijos.

El coordinador del programa, Juan Cardoso, explica cuáles son sus vías de formación: "formamos a padres sobre la educación de los hijos, porque creemos que es la mejor manera de prevenir el maltrato. Trabajamos directamente por los colegios, con los

padres y con un grupo de seguimiento. Luego para talleres puntuales que los centros demanden; absentismo escolar, prevención en internet o abusos sexuales entre otros. Actualmente realizamos quince talleres y tenemos pensado aumentarlos. Uno de los que vamos a agregar es el programa del duelo, que consiste en cómo preparar a los padres para hablarles a sus hijos de la muerte de sus seres queridos. Además otros de los colectivos a los que va dirigido este programa son a profesionales que trabajan con los menores, en los que tienen formación pura y dura".

Los talleres los plasman con títeres, "una herramienta que es muy buena" afirman, pues es una forma poco casual entre los jóvenes y al verlo dicen "que se quedan muy concentrados". Para la fundación es importante la participación de los ciudadanos. Proponen diferentes formas de colaboración, como voluntarios para participar en la promoción del acortamiento familiar y en la prevención del maltrato infantil, con aportaciones económicas o dando a conocer el trabajo en beneficio de la infancia a través de publicidad en medios de comunicación, con patrocinio de eventos o

con anuncios en la red.

Uno de los talleres más importante es la educación emocional, que lo hacen de dos formas: como prevención para la violencia en el aula, que va dirigido a los escolares, los que sobre todo le piden a los monitores es la resolución de conflictos. "La situación en las aulas en algunos centros se está haciendo insostenible, con faltas de respeto hacia los profesores, pero no sólo verbales sino también agresiones hacia ellos, unas agresiones que no están condenadas por los padres" dice Luis. Y también, la parte más importante para el profesorado, en donde hacen un grupo de trabajo, formando a profesores con sesiones, enseñándoles a trabajar, para que sepan controlar y actuar con autoestima y empatía o para hablarles de la sexualidad a sus alumnos.

La Fundación Márgenes y Vínculos ha recibido diferentes galardones y premios, como el de *Andaluna*, reconocimiento a la protección de los derechos de la infancia, por la Consejería de Igualdad y Bienestar Social o el galardón de la Infanta Cristina en la modalidad de calidad en servicios sociales.